

Economía

DARK STORE EN BOGOTÁ

Parque Arauco anunció el nuevo servicio de tiendas oscuras en Parque La Colina, en Bogotá, con el que se procesarán pedidos realizados en línea en tiendas que hoy no cuentan con local.

BAJA SUBE PERMANECE ESTABLE

DIVISAS

DÓLAR
\$ 3.999,43
TRM
AYER: \$ 3.990,86
(C) \$ 3.890 (W) \$ 3.950

EURO
\$ 4.352,98
AYER: \$ 4.309,35
EN DÓLARES: 1,09

MONEDAS BOLIVAR
\$ 112,26
PESO MÉX. \$ 232,18
REAL BRASIL \$ 812,78

CAFÉ (N.Y.)
US\$ 1,89
LIBRA
AYER: US\$ 1,85

PETRÓLEO (Brent)
US\$ 74,26
BARRIL
AYER: US\$ 73,24
CRUDO WTI US\$ 69,47

ACCIONES
1.165,85
COLCAP
SUBIBRON 1,44 %

INTERÉS (E.A)
12,84 %
DTF
IBR (12 MESES) 12,83 %

UVR
\$ 356,9375
HOY
MAÑANA: \$ 356,9072

USURA
37,56 %
CONSUMO
INT. CT. BAN.: 25,04 %

EnCadena, plan para darles mayor impulso a mipymes

El Ministerio de Comercio, Colombia Productiva y EL TIEMPO lanzan el programa, en el que se invertirán \$ 34.000 millones para, entre otras, mejorar la capacidad de encadenamiento de estas unidades de negocios.

El Gobierno, en cabeza del Ministerio de Comercio, Industria y Turismo y Colombia Productiva, presentó el nuevo proyecto EnCadena, iniciativa con la que se busca mejorar las capacidades de proveeduría de 1.365 de estas empresas y que estas a su vez aumenten su capacidad para encadenarse con otras industrias del país.

La estrategia estará compuesta por 14 programas y servicios especializados que buscan convocar a cerca de 80 empresas ancla nacionales y extranjeras, y del Estado, para que trabajen en cadena con las mipymes y unidades productivas proveedoras.

La inversión en este programa supera los 34.000 millones dirigidos a brindar a esas mipymes y unidades productivas asistencia técnica, formación y acceso a herramientas digitales y complementarias, con el objetivo de prepararlas para que cumplan requisitos y/o mejoren sus condiciones como proveedoras de empresas ancla nacionales, extranjeras, y del Estado, y así formen parte de cadenas de valor locales, regionales y globales.

La presentación del proyecto se realizó en la Universidad Externado de Bogotá y contó con la participación, entre otros, de Germán Umaña, ministro de Comercio y Andrés Mompoites, director de la Casa editorial EL



Andrés Mompoites, director de EL TIEMPO, y Germán Umaña, ministro de Comercio. FOTO: SERGIO ACERO. EL TIEMPO

TIEMPO, quienes a través de un conversatorio se refirieron a la importancia de la productividad en el país y las claves para generar un equilibrio nacional con apoyo en la economía popular.

Según el ministro Umaña, el país no ha llegado a edificar un modelo que tenga que ver con el desarrollo productivo, industrial, de servicios y de turismo que llegue con variables determinantes, como progreso técnico, aporte de conocimiento y la transferencia de tecnología que aporte a las cadenas de valor con las que se apuesta al crecimiento de las zonas más profundas de Colombia.

En cuanto a la estrategia, uno de los enfoques más importantes de esta iniciativa es reducir los niveles de desigualdad imperantes en el país y llevar al plan de desarrollo la capacidad humana como derecho fundamental.

"El desarrollo está en la capacidad humana, el progreso técnico y esa es nuestra estrategia, hacer una transformación productiva con desarrollo sostenible", recaló el funcionario.

En cuanto al papel del ministerio en materia de inversión, Umaña indicó que se está generando una política de comercio exterior que no se había propuesto en muchos años, con la que se

pretende equilibrar la relación entre la producción nacional, internacional, importadores y pequeñas empresas. También se generó una mejor política de relación con Venezuela y con esto, además, rescatar la relación con toda la zona sur del continente.

Para avanzar con todas estas iniciativas, se indicó que el Consejo Nacional de Política Económica y Social (Conpes) de reestructuración convocando estructuralmente a todo el gobierno nacional tendrá una inversión de 3,5 billones de pesos, y para el 2024 se contará con un presupuesto de 7 billones.

En principio, se busca preparar la oferta de productos y servicios que ofrezcan las mipymes colombianas para agregar valor a las cadenas de producción de industrias clave para el país. También, contribuir al fortalecimiento sostenible de las cadenas de valor más prometedoras, a través del reconocimiento de sus limitaciones y el aprovechamiento de las oportunidades tecnológicas y de mercado para mejorar su posición y nivel de valor agregado.

Con este proyecto se afianzarán las alianzas con empresas ancla de sectores estratégicos para transferir conocimiento y tecnología desde éstas a sus proveedores actuales o potenciales, y abordar las brechas que afectan el fortalecimiento de su cadena de abastecimiento.

"Las entidades estatales tienen un rol importante para dinamizar los encadenamientos y cadenas productivas, especialmente con micro y pequeñas empresas, y particularmente con la economía popular. Para aumentar esta participación de manera inclusiva, es necesario preparar esta oferta en los territorios de influencia de empresas del Estado", indicó Colombia Productiva.

En la mayoría de los países de la Oede las pymes contribuyen con más del 50 por ciento del PIB, y algunas evaluaciones en el ámbito internacional sugieren que esta proporción podría, incluso, alcanzar el 70 por ciento.

En Colombia, por su parte, las mipyme, aunque generan el 67 por ciento del empleo, su contribución al PIB es del 28 por ciento. Este porcentaje es inferior al aporte promedio que hacen las mipymes de los países pertenecientes a la Oede (50 por ciento) y el de algunos países de la región como Brasil (60 por ciento), Chile (49 por ciento) y México (46 por ciento), según la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (Unctad).

Según Soraya Stella Caro Vargas, viceministra del Desarrollo Empresarial, uno de los desafíos claves de la economía popular es que la academia entre en la discusión para eliminar el debate clasista para entender que este concepto tiene diferentes niveles y necesidades.

BREVES NOTICIAS DE ECONOMÍA



Consumo

Confianza baja casi 7 %

Fedesarrollo presentó este miércoles 13 de diciembre los resultados más recientes de la Encuesta de Opinión del Consumidor (EOC) que reveló que el índice de confianza del consumidor (ICC) experimentó en noviembre una disminución de 6,9 puntos porcentuales frente al mes anterior, lo que representa una caída general, en lo que va del año, de 20,9 por ciento. Según este centro de estudios, la disminución se debería a una caída de 12,2 pps en el índice de expectativas del consumidor.

Empleo

Cae medida contra la prestación de servicios

El Consejo de Estado revocó la circular 100-005-2022, emitida por Función Pública, que imponía un límite de cuatro meses para los contratos de prestación de servicios en las entidades del país. Según el Consejo de Estado, el Departamento Administrativo de la Función Pública no puede limitar el término de duración de los contratos en el país.

Inversión

Préstamo del CAF para la educación

El Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF) aprobó un préstamo por 80 millones de dólares para el programa de transformación de ambientes y espacios educativos en Colombia, para mejorar la infraestructura del sector educativo en territorios priorizados por el Gobierno.

'En algún momento el Congreso tendrá que aprobar la integración vertical de Ecopetrol': ministro Bonilla

LAS CARTERAS DE HACIENDA Y MINAS DEFENDIERON LA INTEGRACIÓN. POR SU PARTE, LA PETROLERA BUSCA LAS POSIBILIDADES DE IMPORTACIÓN DE GAS.

El ministro de Hacienda, Ricardo Bonilla, junto con el ministro de Minas y Energía, Andrés Camacho, y el presidente de Ecopetrol, Ricardo Roa, comparecieron ante la Comisión Quinta de la Cámara de Representantes para hablar sobre los anuncios de hacer negocios con la empresa venezolana Pdvsá.

Durante las presentaciones de los representantes del Gobierno, el ministro Bonilla señaló que la prioridad es que el país pueda diversificar sus energéticos, así

como lograr una mayor integración comercial con Venezuela.

Bonilla afirmó que en este sentido Ecopetrol está avanzando para producir hidrógeno verde, así como generar energía de fuentes renovables no convencionales, por lo que apuntó que eventualmente el Congreso de la República tendrá que aprobar la integración vertical para que la empresa petrolera genere y venda energías limpias.

"En algún momento este Congreso tendrá que apro-

bar que Ecopetrol se pueda integrar verticalmente", dijo.

Sobre los acercamientos con Pdvsá, que anunció el presidente Gustavo Petro, el ministro Camacho indicó que "el acuerdo entre Ecopetrol y Pdvsá no es el objetivo de este relacionamiento con Venezuela. Es una de las tareas que se desprenden del marco, pero el centro es la transición energética".

Explicó que el objetivo es que se pueda generar energía acá y vender al país vecino electricidad producida de fuentes limpias. Expuso

“

"El acuerdo entre Ecopetrol y Pdvsá es una de las tareas que se desprenden del marco, pero el centro es la transición energética".

Andrés Camacho
MINISTRO DE MINAS Y ENERGÍA

que esto estaría de la mano con otros planes de interconexión eléctrica, como con Panamá.

Ahora bien, Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, manifestó que la empresa está analizando todas las posibilidades comerciales que permitan importar gas natural en el corto plazo. El presidente de la petrolera sostuvo que para 2024 se prevé un déficit de gas de más de 120 millones de pies cúbicos por día (Mpcd).

Por este motivo se están revisando todas las posibili-

dades, incluyendo traer por medio de la regasificadora del Caribe (Spec), así como el gasoducto que conecta a Colombia con Venezuela.

Matizó que una vez la Oficina de Control de Activos Extranjeros (Ofac, por sus siglas en inglés) retome las prohibiciones que levantó de forma temporal a la empresa venezolana se revisarían de nuevo las condiciones de un posible acuerdo. "Ecopetrol no va a incurrir en un negocio que no tenga cubiertos todos los riesgos asociados", expresó Roa.